

Édito

Mesdames et Messieurs!

Chers partenaires,

Les activités 2008 seront dominées par un vaste programme de communication aux différents échelons de structuration de la FNAM.

En optant pour cette stratégie de large information dans les régions et cercles du Mali, les leaders de la FNAM entendent faire connaître du grand public ce que les artisans du pays font et apportent au développement socioéconomique de notre pays.

A cet effet, des émissions/débats de proximité seront organisés à travers le pays sur les antennes des radios locales animées par les responsables artisans et personnes ressources du secteur.

Pour réussir ce challenge, le BEF de la FNAM lance un appel aux leaders artisans des régions et cercles pour le choix des thèmes à développer.

La direction des Services Techniques sait compter sur la promptitude de toutes et de tous pour l'aboutissement de cette ambition promotionnelle !

VIE DES COORDINATIONS RÉGIONALES

■ ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE PRÉSENTATION DE BILAN ET DE RENOUVELLEMENT DU BUREAU

Le lundi 17 mars 2008 s'est tenue au centre de formation de l'association des tailleurs de Sikasso (ATS) l'Assemblée Générale de présentation de bilan 2005-2007 et de renouvellement du bureau.

En présence des structures faîtières de l'artisanat au niveau régional et de tous les partenaires de l'association, le bureau sortant présidé par M. Sidy Ibrahim Soumaoro a présenté de long en large toutes les activités menées par l'ATS de 2005 à février 2008. Ils ont ensuite présenté le bilan financier de cette période. Si l'association a mené certes d'intenses activités et acquis quelques marchés pour exécution, il ressort clairement que les finances ne sont pas au vert à cause du non

paiement régulier des cotisations par tous les membres et du manque d'AGR.

A l'issue des travaux un bureau consensuel de 18 membres dont 03 femmes présidé par M. Yacouba dit Vieux Touré a été élu pour un mandat de 03 ans. De même un comité de surveillance de 07 membres, un comité de sage et secrétaires aux conflits ont été élus pour conduire les destinées des tailleurs membres de l'association. Bravo à l'ATS pour le respect de ses normes statutaires et bon vent pour le nouveau bureau tout en espérant qu'ils vont relever le défi.

ORGANISATION / INFORMATION / SENSIBILISATION

■ FESTIVAL INTERNATIONAL DE GAO

Du 07 au 15 mars 2008 s'est déroulée la 1ère édition du festival international de Gao sur le thème de « La diversité culturelle ».

Cet événement tenu au stade Kassé Kéita a réussi à mobiliser d'innombrables personnes venues de toutes les régions du Mali mais également des touristes occidentaux.

La cérémonie officielle d'ouverture a eu lieu le 13 mars 2008 sous la présidence du conseiller aux affaires économiques et financières du Gouverneur Monsieur Moumouni Damango. Cette manifestation culturelle a ainsi été l'occasion comme d'habitude pour les artisans de Gao et d'ailleurs d'exposer leurs produits pour les milliers de visiteurs.

Ce sont donc une quarantaine d'artisans qui ont vendu des produits constitués de savons, colliers, sabres, chaussures, fourneaux, sacs etc.

■ HONNEUR AUX ARTISANS DE KOUTIALA

Trois filières du centre d'apprentissage des filles de Koutiala (CAFÉ) viennent de faire reconnaissance à trois patrons de l'artisanat de Koutiala en baptisant la 1ère promotion du centre à trois illustres artisans ayant tous donné le meilleur d'eux même pour l'émergence du secteur. Respectivement Monsieur Karamoko Traoré maître tailleur et formateur au centre Simon Sprecher, Mme Maimouna Dagnoko présidente d'AVOK et Mme Mariko Kadidia Sangaré présidente de l'association des professionnelles de la teinture et promotrice du centre Gala Gnuman viennent de porter le nom

des filières coupe couture, Saponification et teinture de cette 1ere promotion. Bon succès aux 80 filles sortantes de ce centre.

■ SEMAINE DE L'ENTREPRISE FEMININE

Organisée par le centre de formation professionnelle Tantou Teinture en collaboration avec le Ministère de la Promotion de la Femme, de l'enfant et de la Famille avec l'appui de la FNAM, la semaine de l'entreprise féminine s'est déroulée du 10 au 12 mars 2008 à la cité des enfants. C'était en présence du ministre de la promotion de la Femme, de l'enfant et de la Famille et son homologue de l'Economie de l'Industrie et du Commerce, les ONG et Associations partenaires, le maire de la commune VI, les chefs de quartiers et plusieurs autres invités.

Une exposition vente par des femmes opératrices économiques était au programme ainsi que des conférences débats animées par l'ANPE sur le thème « femme et entreprise au Mali, quelle évolution ? » ; « Leadership et Entreprenariat féminin animé par Tantou et d'autres femmes entrepreneurs. Signalons que cette semaine se situe dans le cadre des festivités du 10^e anniversaire du centre de formation « Tantou Teinture ». En marge de cette rencontre, une remise d'attestation a été faite à une vingtaine de filles sortantes du dit centre.

La cérémonie de clôture a eu lieu le 12 mars par une manifestation culturelle animée par les femmes de la commune VI et placée sous la haute présidence de Mme Maiga Sina Damba. La reconnaissance de la bonne organisation de cette rencontre par une foule nombreuse de femmes entrepreneurs venant de toutes les communes du district, a mis fin à la manifestation.

LA FNAM EN MOUVEMENT

■ PARTENARIAT BIT/RAC/FNAM

Le centre Aoua Kéita a abrité le vendredi 25 mars 2008 un atelier de définition des normes et procédures de mise en place, de fonctionnement et de suivi évaluation des Comités Locaux de Vigilance (CLV).

Cet atelier est organisé par le RAC dans le cadre de l'exécution de son programme d'action

de prévention, de retrait et de réinsertion de 2 250 enfants à risques ou victimes des pires formes du travail des enfants dans les petites exploitations minières traditionnelles et les carrières artisanales de Kayes et Bamako.

Une trentaine de participants venus de Kayes et Bamako ont pris part à cet atelier dont les objectifs étaient entre autres d'informer les participants sur quelques concepts relatifs au travail des enfants ; d'informer les participants sur les cadres juridiques internationaux et nationaux en matière de lutte contre le travail des enfants ; de définir les rôles et responsabilités des CLV ainsi que les procédures de mise en place et les modalités de fonctionnement des CLV et enfin définir les règles de suivi évaluation des CLV.

Au terme de l'atelier, les participants ont formulé quelques recommandations et le représentant du Gouverneur du District a procédé à la clôture du dit atelier.

■ ACQUISITION D'EQUIPEMENTS INFORMATIQUES !

En application de la nouvelle philosophie d'appui aux associations d'artisans, le Programme de Développement du Secteur de l'Artisanat (PDSA) vient de mettre à la disposition de la FNAM et l'Union des artisans de Niono 2 ordinateurs.

Ces deux ordinateurs (dont un pour la FNAM et l'autre pour Niono) équipés de leurs accessoires (imprimantes et onduleurs) permettront aux bénéficiaires d'améliorer la qualité du travail et de la communication en direction de leurs membres.

Comme on le dit souvent, l'outil informatique est désormais une nécessité et non un luxe dans un monde en perpétuelle évolution où son usage fait la différence.

Au PDSA nous disons un grand merci et l'invitons à élargir ce genre d'appui au maximum de structure d'artisans à travers le pays.

